

BOLETÍN DE PRENSA No. 565 ->>

- Se identificó en El Llano problemática de salud pública a causa de sobrepoblación canina en las calles.
- Se orientó a población de Jesús María sobre tenencia de la tierra y procesos de regularización de terrenos.
- Trabajo Social de la UAA realizó Foro Académico de Práctica Comunitaria.

La Universidad Autónoma de Aguascalientes continúa realizando diagnósticos e intervenciones sociales en comunidades vulnerables de la entidad, atendiendo diversas problemáticas sociales, legales, de salud, y entre las cuales las más frecuentes son alcoholismo, adicciones y pobreza; así lo comentó la jefa del departamento de Trabajo Social, María Zapopan Tejeda Caldera, durante el Foro Académico de Práctica Comunitaria.

Al respecto explicó que con el apoyo de docentes, cerca de 50 alumnas y alumnos de la licenciatura en Trabajo Social realizan estas prácticas como parte de su formación profesional, con el objetivo de desarrollar las habilidades teóricas, metodológicas y técnicas indispensables para realizar diagnósticos, intervenciones sociales, así como su evaluación; pero además, estudiantes de diferentes carreras participan en estas acciones a través de las unidades del Centro Universitario de Desarrollo Comunitario (CUDeCo), lo cual garantiza que la UAA sigue realizando actividades de extensión en beneficio de la sociedad aguascalentense.

Debido a esto, Tejeda Caldera indicó que durante este Foro se presentan los resultados de los trabajos de intervención realizados en tres comunidades y una cabecera de municipios del interior: La Luz y Palo Alto, en El Llano; Paso Blanco en Jesús María; así como San Jacinto, en Rincón de Romos.

En El Llano se identificó una sobrepoblación canina en las calles, lo cual ha derivado en una problemática de salud pública a causa de las heces en vía pública, por lo que se emprendieron campañas de vacunación, esterilización, cuidados de los animales e higiene para evitar infecciones gastrointestinales. Aunque también se observó una carencia de servicios como bancos, pues una parte de la población es migrante y sus familiares realizan retiros o depósitos de manera frecuente, para lo cual deben movilizarse hasta la ciudad de Aguascalientes.

Por otra parte, en Jesús María se realizaron acciones de vinculación con diferentes instituciones para orientar a la población sobre el pago de tenencia de la tierra y el proceso de regularización de terrenos, aunque también se registran problemas de alcoholismo y deserción escolar.

Cabe mencionar que desde hace tiempo se realizan estas acciones de evaluación e intervención en comunidades de El Llano y Jesús María, pero gracias a los resultados logrados por estudiantes y docentes, la empresa San Jacinto solicitó el apoyo de la Autónoma de Aguascalientes para realizar acciones en Rincón de Romos.

En dicha comunidad, que lleva por nombre San Jacinto, se realizó un diagnóstico a través del cual se identificó la necesidad de fomentar actividades recreativas y culturales, por lo cual se

trabajó durante un año para su evolución.

Finalmente, Tejeda Caldera apuntó que de manera global, a través de los CUDeCo se emprenden de forma constante campañas de salud, asesoría legal, psicológica, sobre el idioma inglés, orientación sobre energías renovables y planeación de proyectos de vida con jóvenes, entre otras acciones.

